
12

Гражданское право; предпринимательское право; 
семейное право; международное частное право

 dolgov-sg@ranepa.ru

ДОЛГОВ СЕРГЕЙ ГЕННАДЬЕВИЧ,
доцент кафедры предпринимательского и корпоративного
права Института права и национальной безопасности
Российской академии народного хозяйства
и государственной службы
при Президенте Российской Федерации (РАНХиГС),
кандидат юридических наук, доцент

Многодетная семья: проблема понятия 
и правовые последствия



DOI: 10.18572/1812-3929-2020-9-12-19

Долгов С.Г.
Многодетная семья: проблема понятия и правовые последствия
Изучены вопросы, связанные с понятием «многодетная семья», выявлены законодательные пробелы, не в 

полной мере позволяющие реализовать права на получение социальной поддержки многодетными семьями, 
проанализировано законодательство субъектов Российской Федерации на предмет выявления положений, 
устанавливающих разные подходы к определению понятия «многодетная семья», выявлено отсутствие на 
федеральном уровне модели регулирования вопросов социальной поддержки и социального обслуживания 
многодетных семей, предложено внести изменения в Семейный кодекс РФ определения понятия «много-
детная семья».
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A Multi-Child Family: The Concept Issue and Legal Consequences
Issues related to the concept of a “large family” were studied, legislative gaps were revealed that do not fully allow 

the realization of the right to receive social support for large families, the legislation of the constituent entities of the 
Russian Federation is analyzed to identify provisions establishing different approaches to the definition of a large family, 
revealed the absence at the federal level of a regulatory model for the issues of social support and social services for large 
families, it is proposed to amend I’m in the Family Code of the Russian Federation for the definition of a large family. 
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